

Mémoire : Laurent Kubler, de l'incorporation à la libération

Poursuivant leurs rencontres avec des témoins de la Seconde Guerre mondiale, dans le cadre de leur participation au concours de la Résistance, les élèves de 1re BASSP et leur professeur d'histoire Emmanuel Subiali ont accueilli Laurent Kubler, 91 ans. Ce dernier a d'abord été incorporé de force comme 130 000 Alsaciens et Lorrains. Il avait 18 ans. Puis, en 1944-1945, après avoir rejoint la 1re Armée, il est devenu libérateur.

Pourquoi s'est-il engagé dans la 1re armée française en 1944 ? Sa réponse est toute simple : « Pour libérer et sauver la France du joug des nazis. » Des nazis qui l'ont emmené de force en Pologne comme « pontonnier ». Il a fui avec eux l'avance des Russes à partir de 1944 avant de se retrouver chez lui et de s'engager au sein de la 1re Armée française, commandée par de Lattre de Tassigny, qui venait de débarquer en Provence pour venir libérer l'Alsace. Cette armée a poursuivi son avance jusqu'à Stuttgart, ville défendue par les derniers nazis.

En répondant aux questions des élèves, il a revécu les conditions parfois très difficiles de son incorporation de force et sa joie de pouvoir changer d'uniforme et contribuer pour sa modeste part à la victoire des Alliés.

L'Alsace - 03/04/2018



Laurent Kubler est membre de l'**Union Nationale des Combattants**,
Fédération du Bas-Rhin, U.N.C de Still.

Nos remerciements à ceux qui ont œuvré pour rendre cette rencontre possible.